

Javier Pérez de Cuéllar nuevo secretario de ONU

Naciones Unidas, Dic. 11 (AP). (Por Otto Doelling). El diplomático peruano Javier Pérez de Cuéllar fue postulado hoy por el Consejo de Seguridad para ser el próximo Secretario General de las Naciones Unidas y se convertirá así en el primer latinoamericano que desempeñará el cargo.

Pérez de Cuéllar, de 61 años, a quien se considera allegado al actual secretario general de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, comenzará su mandato de cinco años el 1 de enero, siempre que obtenga mayoría simple en la Asamblea General de la ONU, integrada por 157

países, lo que se descarta ocurrirá en los próximos días. La candidatura de Pérez de Cuéllar surgió tras un prolongado estancamiento en la contienda entre el canciller de Tanzania, Salim Ahmed Salim y el austriaco Waldheim, quien había estado tratando de obtener un tercer mandato, en una postulación sin precedente en la historia del organismo mundial.

Dieciséis votaciones fracasaron por el veto de China a Waldheim y de Estados Unidos a Salim.

China favorecía a Salim y Estados Unidos a Waldheim.

El embajador de Uganda, Olara Otunnu, presidente del Consejo de Seguridad, integrado por 15 miembros, anunció la decisión de postular a Pérez de Cuéllar tras una reunión de una hora a puerta cerrada para votar un total de siete candidatos, varios de ellos latinoamericanos.

— Pasa a la página 48 —

Junta militar remueve presidente Argentina

Buenos Aires, Dic. 11 (Latin-Reuter). La Junta Militar removió hoy de su cargo, al presidente Roberto Viola y designó en su reemplazo al comandante del Ejército, teniente general Leopoldo Galtieri, poniendo fin a una crisis institucional que se remontaba a un mes atrás.

El ministro del Interior, en ejercicio interino de la presidencia, general Horacio Liendo, convocó a los ministros y secretarios del Gabinete para comunicarle la decisión de la Junta, dijo un comunicado oficial. Galtieri asumirá el 22 de diciembre.

El comandante, un general de 55 años, a quien se atribuye la intención de poner en marcha un riguroso plan de medidas económicas y sociales, será un tercer presidente de la gestión militar iniciada en 1976.

Hasta entonces, la presidencia será ejercida en forma interina por el actual ministro de Acción Social, vicealmirante Carlos Lacoste, debido a que Liendo rechazó un ofrecimiento de la Junta para que continúe su interinato, dijeron fuentes gubernamentales.

— Pasa a la página 65 —

Listo para evacuación en Libia ejército E.U.

Londres, 11 Dic. (AP). El secretario norteamericano de Defensa, Caspar Weinberger, dijo que la Sexta Flota norteamericana estaba lista para evacuar de Libia a los ciudadanos norteamericanos si fuera necesario, tras el llamamiento del presidente Ronald Reagan para que salgan de ese país lo más pronto posible.

"La flota está allí con varias importantes unidades y si fuera asignada a la asistencia de una evacuación, estoy seguro que respondería. Está lista para responder", dijo Weinberger en conferencia de prensa.

El funcionario, que efectuó una gira por Marruecos, Turquía, Italia y Bruselas, donde asistió a una reunión de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), realiza una visita de 4 días a esta capital. Dijo que la

amenaza de que haya norteamericanos tomados como rehenes, al igual que en Irán, estaba en la mente de todos y defendió la decisión de Reagan.

Weinberger señaló que el jefe libio Mohammed Khadafi era "muy agresivo" e "inconstante" y "formuló muchas declaraciones provocativas y amenazas, intento clausurar grandes sectores de las aguas internacionales del Mediterráneo, y en general adopta una posición más bien violentamente anti-occidental".

Acerca de los vínculos de los soviéticos con Libia, comentó Weinberger: "ciertamente no sé de ninguna protesta soviética por las acciones libias. Y el gobierno soviético ciertamente apoyó materialmente a Libia de muchas maneras, incluso con el envío de armas".

12 canciones de Beatles inéditas

Los Angeles, Dic. 11 (AP). Por los menos doce canciones inéditas de "Los Beatles" permanecen guardadas en bóvedas de estudios de grabación en Inglaterra, dijo hoy el periódico "Los Angeles Herald Examiner".

Según el periódico, Ken Townsend, vocero de los estudios Abbey Road de Londres, declaró que hay "como 10" canciones en el estudio en donde los Beatles trabajaron desde 1962 hasta que el grupo se disolvió a principio de los 70.

Por otra parte, Brian Southall, vocero de grabaciones EMI, dijo que en las bóvedas de la EMI había dos grabaciones y que una de ellas, "Deja solo a mi gatico", vocalizada por John Lennon, será grabada por EMI en 1982 o 1983.

— Por el momento, no es —

— Pasa a la página 48 —

Miles asisten a ceremonia Virgen de Guadalupe

Nueva Delhi, Dic. 11 (AP). Se teme que millares de personas hayan muerto y unos dos millones de residentes desplazados de sus hogares entre ayer y hoy, al azotar un intenso huracán a partes de Bangladesh y de la India, según se dijo aquí.

Las agencias United News of India (UNI) y Press Trust of India (PTI), dijeron que el huracán, con ráfagas hasta de 152 kilómetros por hora, fue acompañado por una fuerte marejada.

PTI dijo que 7,000 pescadores desaparecieron en la isla de Dublarchar, en Bangladesh, a 270 kilómetros al suroeste de Dacca. Se dijo que la isla quedó sumergida bajo las marejadas.

La Radio India informó que varios distritos de Bangladesh quedaron inundados.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ARSENAL CAPTURADO. Bogotá, Colombia, Dic. 11 (AP). 280 fusiles fabricados en Bélgica, son parte del arsenal capturado recientemente por el ejército de Colombia, al grupo guerrillero M-19, en la zona Sur del país.

En España poder civil es mayor

Madrid, Dic. 11 (Latin-Reuter). El primer ministro español, Leopoldo Calvo Sotelo, juró hoy defender la supremacía del poder civil en España y recordó a los militares que están subordinados al gobierno civil.

En un discurso pronunciado ante el Parlamento, afirmó que el gobierno no puede y no aceptará ningún tipo de supervisión que no sea la representada por un Parlamento democráticamente elegido.

Enfatizó que las Fuerzas Armadas no son un poder autónomo del poder civil y se comprometió a mantener la obediencia de

— Pasa a la página 65 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REVISIA VEHICULO. San Ysidro, California, Dic. 11 (AP). Un agente de aduanas norteamericano, examina un automóvil que cruzó, ayer, la frontera con México, en busca de evidencias sobre un grupo de asesinos que se proponen dar muerte al presidente Ronald Reagan.

Miles de muertos por huracán en la India

México, Dic. 11 (UPI). Decenas de miles de fieles, algunos de rodillas, comenzaron a llegar a esta capital para asistir a la festividad de la Virgen de Guadalupe, cuya ceremonia central se celebrará el sábado, al cumplirse 450 años de su aparición, según la tradición católica.

Unos 150 obispos y 550 sacerdotes de varios países de la región, ya se encuentran en esta capital, informó el sacerdote Carls Warnhotz, encargado de organizar los festejos.

El papa Juan Pablo II envió como su representante al secretario de Estado del Vaticano, Agostino Casaroli.

El Papa mandará el sábado un mensaje vía satélite a los fieles.

Unos tres millones de creyentes habrán visto la imagen de la virgen grabada en una fibra hecha de maguay, tras 12 días de celebraciones, según estiman las autoridades.

Un vocero policial señaló que "atraídos no por

el fervor religioso" ladrones y estafadores también se reúnen cerca de la Virgen morena, colocada en la nueva Basílica de Guadalupe en Tepeyac, al norte de la ciudad.

Añadió que se asignó a 10,000 policías y agentes secretos, para la "Operación Tepeyac", mientras que la Cruz Roja instaló puestos de socorro.

En los alrededores de la Basílica de Guadalupe, miles de campesinos duermen cada noche.

"Cada día se están haciendo una peregrinación de cada región del país y hay misas cada hora" dijo Warnhotz.

Los peregrinos han llegado a la capital por todos los medios posibles. Desde los que caminaron, hasta los 100 creyentes de España y unos dos mil de Estados Unidos que "vienen con grandes sacrificios económicos", manifestó Warnhotz.

Fue bautizada como la virgen de Guadalupe por la sordera de un fraile que confundió el nombre indígena de Coatlxapeuh.

Breves Internacionales

Recios combates libran Irak e Irán

Beirut, Dic. 11 (Latin-Reuter). Irak dijo hoy que centenares de tropas iraníes fueron muertas en intensos combates librados en el sector septentrional de la guerra del golfo, y una cantidad de soldados enemigos fueron tomados prisioneros.

La agencia noticiosa oficial iraquí, citando a su corresponsal en la región, dijo que la batalla continuaba al caer la tarde.

Agregó que los combates más fieros tenían lugar en las áreas de Sumen y Gelan-E-Garb.

Manifestantes antinucleares

Wellington, Nueva Zelanda, Dic. 11 (UPI). Unos 350 manifestantes realizaron hoy una marcha frente a la Embajada de Francia para protestar contra las pruebas nucleares francesas en el "Atolón de Mururoa", en el Pacífico Sur.

La manifestación siguió a un anuncio ayer de sismólogos del gobierno de Nueva Zelanda de que sus monitores en las Islas Cook registraron dos detonaciones nucleares en Mururoa el 5 y el 8 de diciembre.

Los manifestantes, con carteles que decían "basta a las pruebas francesas" y "Pacífico libre de pruebas nucleares" bloquearon la entrada de la embajada, desde cuyo piso 14 miraba la escena el personal diplomático.

Un organizador de la manifestación, Roger Wilson, acusó al gobierno francés de extrema insensibilidad al continuar sus pruebas nucleares en el Pacífico Sur.

Francia detona bomba nucleares

París, Dic. 11 (UPI). Un vocero del presidente francés Francisco Mitterrand confirmó, hoy informes provenientes de Nueva Zelanda de que Francia realizó dos explosiones atómicas de prueba, los días 5 y 8 de diciembre, en su Atolón del Pacífico Sur.

El régimen socialista de Mitterrand confirmó así por tercera vez una prueba atómica, una nueva política con

— Pasa a la página 48 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ENTREGA PREMIOS NOBEL. Estocolmo, Dic. 11 (AP). Aspecto de la ceremonia en que el Rey de Suecia, Carlos Gustavo, entrega los Premios Nobel 1981, este día, en el

Concert Hall de Estocolmo. El rey aparece a la derecha, y los galardonados con los premios a la izquierda.

— Pasa a la página 65 —